

Étonnants voyageurs à la rencontre des collégiens

Cancale — Dans le cadre du festival, vingt classes vont participer au Défi presse fiction. Ils réaliseront un journal autour de l'univers d'un roman, sélectionné par les élèves et rencontreront son autrice.

L'initiative

Jeudi, Denez Marchand, vice-président du conseil départemental délégué à la culture, Jeanne Larue, vice-présidente déléguée à l'éducation, et Emmanuel Braconnier, directeur du festival Étonnants voyageurs, se sont rendus au collège René-Cassin pour rencontrer la classe de 3^e d'Anne Logereau (français) et de Michèle Simon (espagnol), qui participe au Défi presse fiction.

Le thème retenu étant L'Amérique du Sud, élèves et professeurs ont choisi le roman sélectionné de Laura Alcoba, *Manèges, petite histoire argentine*.

« **Sensibiliser les plus jeunes à la littérature contemporaine et éduquer aux médias** », tel est le but du Défi. Les élèves seront amenés à retranscrire l'œuvre dans un journal de quatre pages, en s'appropriant les « codes » journalistiques, en faire une adaptation personnalisée, fidèle à l'intrigue et à son univers, comprenant une « Une », une date, un titre, des rubriques, des articles, des illustrations, des jeux et de la publicité.

« **C'est l'occasion de vivre une**



Michèle Simon, Anne Logereau-Jung, Sylvie Piejus, Jeanne Larue, Denez Marchand et Emmanuel Braconnier, directeur du festival Étonnants voyageurs.

PHOTO : OUEST-FRANCE

expérience réjouissante dans des conditions différentes d'enseignement, de créer une véritable cohésion de groupe, mais aussi de valoriser tous les élèves par leurs compétences et de stimuler leur créativité. L'occasion aussi de découvrir autrement, à travers la musique et la danse, une autre culture, se réjouissent

les enseignantes. **Nous saluons aussi les organisateurs pour la belle place faite aux femmes – autrices ou héroïnes – dans la sélection. »**

Une journée dédiée aux collégiens

Les collégiens attendent impatiemment la journée du jeudi 5 juin, où ils

auront l'opportunité de rencontrer des auteurs, mais aussi des réalisateurs, des journalistes et de passer du temps dans la librairie géante privatisée.

Si l'on constate hélas une chute de la pratique de la lecture, tout âge confondu, l'objectif d'Étonnants voyageurs reste plus que jamais de sensibiliser les plus jeunes à la littérature contemporaine. Les journées dédiées aux collégiens d'une part, et aux lycéens et centres d'apprentis d'autre part, permettent des restitutions et des échanges en toute simplicité. Ce passage par l'humain est aussi une façon de désacraliser la littérature », explique Emmanuel Braconnier.

« **Malgré une situation budgétaire difficile, le Département d'Ille-et-Vilaine continuera à financer des actions éducatives telles que celle-ci et à mener une action culturelle dans les collèges** », ont rappelé les élus.

« **Nous avons aimé ce récit à hauteur d'enfant. Nous avons appris qu'il y avait eu une dictature en Argentine** », ont conclu Azilis et Enzo, collégiens.